

MINEC
PUESTO DE COMANDO
"Vigilancia Revolucionaria"

Edición 76 | Lunes, 20 de marzo de 2023

Minec entregó 11 vehículos de recolección

#### Reciven procesará desechos sólidos reciclables en Caracas



Como parte del Plan Caracas "El nuevo rostro de la conciencia", la recién inaugurada Reciven, tiene el propósito de reducir los desechos sólidos producidos y extendidos en la ciudad Capital, como una alternativa al trabajo realizado hasta ahora por las Mesas Técnicas de Reciclaje y Aseo (Metras). (Más información página 2).

Por el futuro del país

# Llaman a jóvenes a tomar acciones para preservar el ambiente durante Congreso Nacional 2023



Juramentados 45
Guardianes del Mangle
en Higuerote (Pág. 5)



Para crear políticas públicas de mayo impacto

Realizan primer taller internacional sobre vulnerabilidad y adaptación a la crisis climática (Pág. 6)



Quelonios más grandes Suramérica

Más de 950 mil Tortugas Arrau liberadas a través del Programa Nacional de Conservación (Páa. 7)











Página 2

Minec entregó 11 vehículos de recolección

### Reciven procesará desechos sólidos reciclables en Garacas



En el inicio se reclasificarán 150 toneladas de desechos sólidos y en tres meses se prevé incrementar a 2.500 toneladas

omo parte del Plan Caracas "El nuevo rostro de la conciencia", el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), en alianza con la Alcaldía de Caracas, inauguraron la planta Reciclaje Venezuela (Reciven).

La estructura tiene el propósito de reducir los desechos sólidos producidos y extendidos en la ciudad Capital, como una alternativa al trabajo realizado hasta ahora por las Mesas Técnicas de Reciclaje y Aseo (Metras).

La alcaldesa de Caracas, A/J Carmen Meléndez, y el titular del Minec, Josué Lorca, estuvieron en el inicio de las operaciones de Reciven en la parroquia ecológica Caricuao, donde se hizo entrega de 10 vehículos operativos, reparados por la empresa Sermac de la Alcaldía y uno nuevo, a disposición de

la ciudad de Caracas, para el desarrollo y mantenimiento de las calles, en procura de un territorio capitalino ecosocialista.

El ministro Lorca detalló la importancia de la concientización del pueblo, desde la familia, los niños y los padres hasta los abuelos, en torno al aprovechamiento de los materiales y desechos sólidos, como papel, cartón, vidrio y plástico, entre otros.

"Esta planta viene a sumarse al trabajo de recolección y disminución de los desechos sólidos en la capital, comenzando con 150 toneladas y con la meta de que ya en 3 meses se esté reclasificando 2.500 toneladas de basura para ser reutilizada en otros productos", detalló.

Lorca, además, destacó la existencia de diferentes iniciativas en las comunidades organizadas en las que se realiza un intercambio de materiales aprovechables recolectados, por servicios o soluciones comunitarias, como la reparación de ascensores, jardinería y sistemas de aguas blancas, entre otros.

Este tipo de proyectos se han instaurado en todo el territorio nacional, con el ejemplo de la Escuela de Reciclaje inaugurada en Barcelona, promovida y gestionada por el Poder Popular local, en alianza con la Gobernación de Anzoátegui, al frente de Luis José Marcano, y el Minec, en lo que constituye un plan tecnológico, industrial y ecosocialista, que garantiza la recolección, aprovechamiento y reducción de los desechos sólidos, para lograr un país más limpio y verde.



MINEC
PUESTO DE COMANDO
"Vigilancia Revolucionaria"

Página 3

A 10 años de su siembra

### Vicepresidencia Sectorial de Servicios y Obras Públicas homenajeó al Comandante Chávez

omo parte de los actos conmemorativos de los 10 años de la siembra del Comandante Chávez, los ministros que integran la Vicepresidencia Sectorial de Servicios y Obras Públicas, rindió homenaje al líder de la Revolución Bolivariana.

La comisión estuvo liderada por el vicepresidente y ministro del Poder Popular para la Energía Eléctrica, G/J Néstor Reverol, acompañado por el titular del Ecosocialismo, Josué Lorca; Atención de las Aguas, G/D Rodolfo Marcos Torres; Obras Públicas, G/D Raúl Paredes, Transporte, G/B Ramón Velásquez Araguayán, el presidente de la Compañía Anónima Teléfonos de Venezuela (Cantv), M/G Jesús

Aldana, y la presidenta de Pdvsa Gas Comunal, Caryl Bertho.

En la Flor de los Cuatro Elementos, en el Cuartel de La Montaña, de la parroquia 23 de Enero en Caracas, las autoridades colocaron una ofrenda floral y exaltaron el legado de Chávez y el amor que demostró por el pueblo venezolano.

En su cuenta de plataforma Instagram (@reverolnestor), el vicepresidente sectorial Reverol, al referirse al presidente Hugo Chávez, manifestó que "recordamos las enseñanzas que dejó en nosotros y que nos hizo crecer como nación, defendiendo los ideales bolivarianos".



Autoridades rindieron homenaje en la Flor de los Cuatro Elementos

Marea roja en Caracas

#### Minec acompañó el traslado del Sable Antiimperialista del Comandante Chávez

I Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo acompañó la muestra de amor y lealtad del pueblo venezolano al Proyecto Revolucionario, junto a la marea roja que tomó las calles de Caracas.

Con una caravana cívico-militar, que resguardó y acompañó el sable recibido por el Comandante Chávez en la Casa de los Sueños Azules, se realizó una caravana para honrar la memoria del Comandante Supremo, como símbolo del amor a la Patria y fuerza espiritual, que anima a las y los militantes de la Revolución Bolivariana en la construcción de una sociedad justa, próspera y amante de la paz.

Unaceremonia solemne, basada en el protocolo militar, honores a la memoria del Comandante Supremo, recreó y rememoró su siembra, mediante el traslado del "Sable Antiimperialista", en una caravana que simuló el cortejo que trasladó hace 10 años los restos mortales del Comandante Chávez al Cuartel de la Montaña 4F.

El equipo del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), participó en los actos conmemorativos por los 10 años del salto a la inmortalidad del Comandante Chávez, con la incorporación masiva de las y los servidores que hacen vida en la institución y representan la construcción y consolidación de la Patria Ecosocialista.





MINEC
PUESTO DE COMANDO
"Vigilancia Revolucionaria"

Página 4

Por el futuro del país

#### Llaman a jóvenes a tomar acciones para preservar el ambiente durante Congreso Nacional 2023

Iministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, participó en la instalación del Congreso Nacional de la Juventud 2023, como miembro del Estado Mayor de la Juventud.

La iniciativa es impulsada por el presidente de la República, Nicolás Maduro Moros, para la creación de la Gran Misión Juventud Venezolana.

A la cita, además, acudió el Estado Mayor de la Juventud, Dirección Nacional de la Juventud del PSUV, la Dirección Nacional de la Federación Venezolana de Estudiantes de Educación Media (Fveem), Federación Venezolana de Estudiantes Universitarios (FVEU), delegados y delegadas territoriales y sectoriales de la juventud, el vicepresidente Mervin Maldonado, la vicepresidenta Gabriela Jiménez

y la ministra de Educación, Yelitze Santaella.

El encuentro tiene la finalidad de sostener discusiones sobre diversas propuestas respecto a la educación, cultura, economía, teatro, emprendimiento, deporte, y la vivienda, en procura de garantizar mejoras en la vida, desarrollo y las oportunidades de la juventud venezolana.

Durante su participación el ministro Lorca agradeció a todos los presentes y destacó la importancia de la reunión para resurgir y reinventarse, además de los distintos proyectos y reformas públicas que se han implementado desde el mandato del Comandante Chávez hasta la actualidad.

Señaló que se busca fortalecer el sector de la juventud y todo lo que lo compone, principalmente, en educación, ciencia y tecnología. También, resaltó las dificultades a las que se enfrentaba la juventud venezolana antes de la llegada de la Revolución Bolivariana.

El titular del Minec exhortó a los jóvenes ecosocialistas a tomar acciones para la preservación del ambiente en garantía de un futuro para todas las próximas generaciones.

"Nuestra Revolución Bolivariana se hace solo con el pueblo. Es una revolución comunal, se hace solo con la juventud, es una revolución de y para la juventud. Se hace solo con las mujeres, es una revolución feminista, es de género, y nuestra Revolución Bolivariana y tiene que ser ecosocialista. Si la Revolución Bolivariana no es ecosocialista, simplemente no habrá revolución para el futuro", dijo al culminar su discurso.



Ministro Lorca seguró que la Revolución Bolivariana tiene que ser ecosocialista



MINEC
PUESTO DE COMANDO
"Vigilancia Revolucionaria"

Página 5

Se instalaron dos Metras

#### Juramentados 45 Guardianes del Mangle en Higuerote



Comuna Socialista Carenero y prestadores de Servicios Turísticos de Playa Verde se suman al reciclaje

n la Laguna La Reina del municipio Brión de Higuerote, estado Miranda, se realizó la juramentación de un grupo de Guardianes del Mangle y la instalación de dos Mesas Técnicas de Reciclaje y Aseo (Metras).

En el acto se juramentaron 45 personas como Guardianes del Mangle, con el fin de que sus acciones garanticen la protección de las áreas y ecosistemas de la región, a la vez que se espera lleven a las comunidades el conocimiento sobre la conservación y recuperación de los manglares y humedales de Higuerote.

Las principales fuentes de proteínas que garantizan la supervivencia de la población provienen de los manglares, y por ello la importancia de enseñar y motivar a la población en la conservación y recuperación de estos espacios.

El Plan de Restauración está basado en el Programa Nacional del presidente Nicolás Maduro Moros, que hace referencia al Quinto Objetivo del Plan de la Patria 2019-2025: "Contribuir con la preservación de la vida en el planeta y la salvación de la especie humana".

Por su parte, la jefa de Gobierno de la Comuna Socialista Carenero, Heydi Hernández, indicó que "tenemos que resaltar que tanto las Metras como el cuidado del ambiente, debemos llevarlo a las casas, porque nosotros somos los que vamos a ir criando a estos niños que ya tienen una brigada".

"Se juramentan como la Brigada Metra Ecosocialista, que va a funcionar dentro de los Consejos Comunales", dijo.

Agrego que "la idea es extenderlo en todo el estado Miranda, porque es allí donde abrazados, como nos enseñó el presidente Hugo Chávez, el pueblo organizado es el que dirige, mientras que el gobierno y las autoridades están para guiarnos y nosotros lo hagamos de la mejor manera".

Entretanto, el director de Despacho de la Alcaldía del Municipio Brión, Víctor Castellano, estuvo presente en la juramentación de las Metras y de los Guardianes del Mangle.

"En nombre del alcalde, queremos expresarle nuestro respaldo a estos programas, para que todos apoyemos la conservación de nuestras playas, los humedales, legado que nos dejó nuestro comandante Hugo Chávez y continúa el presidente Nicolás Maduro Moros, y está en la constitución", afirmó.

Esta actividad se llevó a cabo para establecer en la Comuna Socialista Careneroy Prestadores de Servicio Turístico Playa Valle Seco en Higuerote, el reciclaje, a través de la recuperación de los residuos reutilizables, que se puedan generar en el eje de Valle Seco Carenero y permitan el saneamiento del ecosistema Laguna La Reina.



MINEC
PUESTO DE COMANDO
"Vigilancia Revolucionaria"

Página 6

Para crear políticas públicas de mayor impacto

# Realizan primer taller internacional sobre vulnerabilidad y adaptación a la crisis climática

 onel propósito de buscar posibles soluciones a los ocasionados embates por la crisis climática en el país, se realizó el primer taller internacional denominado: vulnerabilidad "Extremos. adaptación al cambio climático: hacia el reporte bienal de transparencia (NDC-BTR)", auspiciado por el Ministerio del Poder Popular para Ciencia y Tecnología y el Instituto Venezolano de Científicas Investigaciones (IVIC).

La información fue suministrada por el jefe del recién creado, Centro de Crisis Ambiental Global del IVIC, Carlos Méndez, quien señaló que la actividad ha permitido tener un intercambio de conocimientos y experiencias, con expertos internacionales y nacionales, sobre el tema de la crisis climática y sus efectos.

Participaron representantes del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo, que lleva adelante el tema en todo el territorio nacional de la crisis climática y el Instituto Nacional de Meteorología e Hidrología (Inamec) que se encarga del monitoreo de clima a en todo el país.

El experto en clima explicó "estamos buscando y creando las condiciones propicias para que se inicie una conversación entre los entes, encargados de diseñar las políticas públicas y científicas, que a través del conocimiento, hacen que esas políticas públicas sean de mayor impacto".



La actividad permitió intercambio de conocimientos con expertos internacionales

Muestra de experiencias

#### Venezuela participa en Taller de la Plataforma de Jóvenes por la Justicia Climática

través Ministerio Poder Popular para Ecosocialismo (Minec), en línea como "Taller participó en el 2023 de Arranque de la Plataforma de Jóvenes por la Justicia Climática (PJJC)" del Estado Plurinacional de Bolivia.

La ponencia fue llevada a cabo por la directora general de la Dirección de Monitoreo del Cambio Climático, adscrita al Viceministerio de la Preservación de la Vida y la Biodiversidad, Yusbelys

Belisario, y contó con la participación de 92 personas en Bolivia.

El propósito del encuentro es dar a conocer la experiencia a nivel internacional de las campañas de sensibilización que se han desarrollado sobre el cambio climático en Venezuela y los resultados en el país sobre la sensibilización casa a casa sobre el tema.

Entre las temáticas se trataron: Convención Marco de las Naciones Unidas Sobre el Cambio Climático, Acuerdo de París,

Organismos Multilaterales, Marco Legal Ambiental de la República Bolivariana de Venezuela, la Acción para el Climático, Empoderamiento ¿Qué son las Brigadas contra el Cambio Climático?, Objetivo de las Brigadas Contra el Cambio Climático, Funciones de las Brigadas Contra el Cambio Climático, Estructura Organizativa de las Brigadas Contra el Cambio Climático, Conformación de las Brigadas Contra el Cambio Climático y Ámbito Territorial de Acción, entre otros.



MINEC
PUESTO DE COMANDO
"Vigilancia Revolucionaria"

Página 7

Quelonios más grandes Suramérica

#### Más de 950 mil Tortugas Arrau liberadas a través del Programa Nacional de Conservación

n total de 964.621 individuos de Tortuga Arrau, criados en centros de reproducción, han sido liberados mediante Programa Nacional de Conservación de la especie.

Cada 19 de marzo, se conmemora en Venezuela el Día Nacional de la Tortuga Arrau, una ocasión que llama a la preservación de la especie que se encuentra en peligro de extinción.

La Arrau es uno de los quelonios más grandes de Suramérica, conocida también como tortuga del Orinoco. Habita en los ríos y lagunas de la cuenca del río Amazonas y del Orinoco. Se caracterizan por ser de tamaños variables, principalmente herbívoras,

son nadadoras por excelencia. Durante la época de subida del nivel de los ríos se adentra en las zonas de bosque inundado. En Venezuela, la mayor abundancia de esta especie se encuentra en el Orinoco Medio.

Es un reptil de agua dulce, la de mayor tamaño del continente americano. Su caparazón es pardo grisáceo y puede tener un borde color crema en individuos juveniles.

Tiene cabeza gris con manchas color crema en la punta del hocico y en cada lado y parte superior de la cabeza. Las hembras pueden alcanzar una longitud máxima de 89 cm y 60 kilos de peso. Los machos pueden alcanzar una longitud de 55 cm y unos 5 kilos.

El 82% del total de los individuos, equivalente a 790.989 tortugas fueron incorporados a su hábitat entre los años 1999 hasta el año 2022

La distribución de la tortuga no es exclusiva de Venezuela, pues ha sido registrada en Colombia, Guyana, Brasil, Ecuador, Bolivia y



Se entregaron premios

#### Minec promovió tarde de karaoke entre sus trabajadores

I Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), a través de la oficina de Gestión Humana, y el Instituto Nacional de Capacitación y Recreación para los Trabajadores (Incret) promovieron una tarde de karaoke entre las trabajadoras y trabajadores.

En la actividad participaron servidores activos, jubilados y sus familiares, que disfrutaron de una tarde llena de alegría y música.

Los más de 80 asistentes auparon y corearon las interpretaciones de algunos de sus compañeros, que cantaron piezas musicales como boleros, baladas, guarachas y merengues. Al finalizar la actividad se entregaron premios a las mejores participaciones.



Gestión Humana Minec e Incret promovieron una jornada de esparcimiento



Página 8



#### AL DÍA CON NICOLÁS

#### @NicolasMaduro 19/03/2023

Con profundo sentir llanero felicitamos al colorido Pueblo de Elorza que, con su música y alegría de siempre, recibe generosamente a miles de personas para honrar a San José Obrero y compartir lo hermoso de las tradiciones del llano venezolano.







#### @NicolasMaduro 17/03/2023

¡Prohibido Olvidar la Guerra Económica y la Guerra Alimentaria! De allí nació la respuesta, los CLAP y el Poder Popular Alimentario. Que nacieron de la experiencia popular, en los momentos difíciles, llevando el alimento a los hogares de manera directa.



#### @NicolasMaduro 14/03/2023

¡Se siente la alegría de la Generación de Oro! En el Parque Alí Primera de Caracas, me encontré con la juventud enérgica, tierna y diversa de toda nuestra Patria amada, unidos en el Congreso Nacional de la Juventud. ¡Vamos pa' lante, chamas y chamos!

















